

LAURA ZUCCOLI
présidente de l'ASTI

«C'est la migration qui crée la richesse au Luxembourg»

La Journée des migrants, proclamée par l'Assemblée générale le 4 décembre 2000, commémore depuis 2001 l'adoption de la Convention Internationale sur la protection des droits de tous les travailleurs migrants et des membres de leur famille. A noter que le terme de migrant, désigne toute personne qui quitte son lieu de résidence habituelle pour s'établir à titre temporaire ou permanent et pour diverses raisons, soit dans une autre région ou dans un autre pays. L'Association de Soutien aux Travailleurs Immigrés milite depuis ses débuts il y a 40 ans pour un meilleur accueil et une meilleure intégration des migrants. Sa présidente Laura Zuccoli souhaite souligner la contribution positive des migrations pour notre pays.

«Le terme de migration est malheureusement connoté d'une manière négative aujourd'hui. Dans le discours politique, ces flux, que l'humanité connaît en fait depuis la nuit des temps, sont présentés comme des menaces pour les habitants en Europe. Il n'y a qu'à voir les débats interminables sur une politique de migration commune de l'Union Européenne axée sur le refoulement au lieu de s'accorder sur une véritable stratégie d'accueil et d'intégration commune.

Pendant ce temps, des milliers de personnes ayant réussi à gagner l'Europe au péril de leur vie sont enfermées sans perspectives et avec de piètres ressources dans des camps. En cette journée mondiale des Migrants, mes pensées vont aux victimes de cette tragédie humanitaire.

Mais nous oublions les milliers de migrants qui arrivent chaque année chez nous, non pas parce qu'ils fuient leur pays, mais parce qu'ils cherchent une vie meilleur, un travail. La majorité sont des citoyens de l'Union, mais ce sont aussi des personnes venant

de pays tiers Certains d'entre eux ne disposent pas de papiers de séjour pour pouvoir légalement rester et travailler au Grand-Duché. La crise de la pandémie a fait empirer leur situation et nous devons les secourir rapidement, ce que fait l'ASTI par son action d'aide alimentaire aux sans papiers.

La plupart des migrants viennent en toute légalité et ont le droit de s'installer et de travailler au Luxembourg, qui est un pays d'immigration par excellence. Une immigration qui lui a beaucoup apporté. Rappelons-nous les nombreux travailleurs venus de pays d'Europe pour faire fleurir notre sidérurgie. Aujourd'hui, le Grand-Duché accueille des spécialistes venus des quatre coins du monde pour son industrie des services et sa recherche par exemple, mais aussi beaucoup de travailleurs moins qualifiés pour les chantiers qui pululent dans ce pays.

Tous contribuent au dynamisme de notre économie, mais aussi à la diversité des cultures et des langues. Des plus-values importantes à plusieurs égards. Ces migrants sont autant d'ambassadeurs du Luxembourg dans leurs pays d'origine et on oublie souvent que l'envoi d'argent à leur famille restée au pays d'origine soutient le développement local. Ils facilitent ainsi la construction de ponts qui profitent au Grand-Duché.

Il serait important de mieux connaître les motivations et les parcours des migrants au-delà des chiffres des arrivées et des départs. Pour cela, il faudrait que le Ministère de l'Immigration affine ses données sur les domaines d'emploi, le nombre de demandes de séjour effectives, les raisons des refus... Je suis certaine que cet effort permettrait de mieux orienter la politique de migration qui doit être directement liée au volet d'intégration.

La récente étude MIPEX a montré que le Luxembourg, même s'il progresse, a encore du chemin à faire dans certains domaines, surtout au niveau de la mobilité des travailleurs. L'ASTI espère en tout cas, que cette étude ainsi que la consultation lancée par le Gouvernement en vue d'une nouvelle législation sur l'intégration, fera avancer les choses.»

«Les migrants contribuent
au dynamisme économique et culturel»

